

箕面ユネスコ協会 ニュースレター

発行 公益社団法人二本ユネスコ協会連盟
箕面ユネスコ協会事務局
〒562-0013
箕面市坊島 4-5-20
みのおキューズモール2Fみのお市民活動
センター内 箕面ユネスコ協会（メールボックス）
E-mail sakappmm@skyblue.ocn.ne.jp

◆ 目次 ◆



- 2014年度近畿ブロックユネスコ活動研究会
- 東日本大震災被災地とつながる高校生「東北ポラティア」
- 箕面子どもの森学園
- お知らせ



2014年近畿ブロックユネスコ活動研究会

10月18日(土)・19日(日)
に舞子ピア神戸で2014年
近畿ブロックユネスコ活動研究
会が開催されました。

テーマは
「こどもたちの未来へ…今、そ
して、こらからのユネスコ運動」
～ESDとユネスコ活動～

研究会はこのテーマのもと、海外、国内、地域それぞれにおい
た、民間ユネスコ団体に「何ができるか?」「何をやっていかな
なければならないか?」これらのヒントを導きだせたら…とい
うような内容で、1日目は基調講演、活動の事例発表、3つの
分科会に分かれて討議しました。



2日目は分科会報告と記念講演が行われました。箕面ユネスコ協会からも6名が参加しました。

西灘小学校 ‘しあわせを運ぶ合唱団 ‘の歌がありました!

歌をききながら…

この子ども達が命の大切さを考え、世界で、地域で学校や身のま
わりで起きている問題を
自分のこととしてとらえ
解決する力を育てていき
たいとあらためて感しま
した。(文責坂口)



記念講演
内閣官房参与 木曾 功氏
ユネスコ文化関係施策担当



箕面ユネスコ協会の活動経過報告 N05

～ 東日本大震災の被災地とつながる！高校生による東北ボランティア支援

大阪府立芦間高等学校… 大阪守口市にある芦間高等学校！

10/21 から 4 泊 5 日で実施する 2 年生（243名）の修学旅行で、震災学習のために気仙沼等を訪問します。その事前学習会をさせて頂きました。後日、担当の杉の先生より、学習会直後に各ホームルームにて生徒が書いた振り返り用を届けて頂きました。



箕面こどもの森学園 を訪問しました

「NPO 法人箕面こどもの森学園」は、現在ユネスコスクールへの認定申請中をされています。今回は、坂口会長とともに学園を訪問させていただきました。学園は、小野原西地区仁鳥公園のとなりにあります。5年前に建てられた新しい校舎は、子どもたちの興味・関心を学習の中心に置き、自身の生活の中から学習を組み立てていくという学園の理念を応援してくれるようなすてきなたたずまいでした。



低学年クラス（1～3年生）と高学年クラス（4～6年生）があり、「基礎学習（ことば・かず）」「テーマ学習（いのち・くらし・社会・自然・科学）」「プロジェクト（自分で学習計画を立て、準備、実行）」「選択プログラム」を組み合わせながら、子どもたちの学びを深めていっているとのこと、9時から15時までの時間割にそれらの学び方が位置付けられていました。

明るい廊下には、子どもたちが創った作品や調べたことをまとめ発表したポスターなどが、たっぴりと掲示されていました。そこかしこにある手作りの教材やお互いを励ますコメントが、わたしたちを温かい気持ちにさせてくれました。のびやかに育っている子どもたちの様子がうかがえました。そうしているうちに、外で学習していた高学年クラスの子どもたちが帰ってきました。さっそく丸くなって終わりの会のスタートです。順に感じたことや今後への提案などを話している様子でした。みんなおじゃまさせてくれてありがとう。



♪子どもたちは外での学習中。終わりの会の後は掃除タイムです。

初めて訪れさせていただいたオルタナティブ・スクール。学園長の辻先生、校長の藤田先生をはじめ、ていねいに対応していただいたスタッフのみなさん、ありがとうございました。もうすぐユネスコスクールのなかまになられることと思います。これからもどうぞよろしくお願いいたします。（報告：大浜淳子）

2014年近畿ブロックユネスコ活動研究会に参加して！

大会には近畿 26 の各ユネスコ協会から 200 名あまりが参加しました。
箕面ユネスコ協会より参加した感想をお願いしました。

■各協会がチャリティーイベントや募金活動を地域の支援のもと工夫して行われていることがわかり、箕面は、被災地経済復興支援が目的の物産展で、地元の商品の良さを知ってもらい、リピーターとなってもらえるように活動していると坂口会長から違った支援の方法があることを紹介でき良かったと思いました。
(石橋 晴代)



■方法は違ってても復興の役に立ちたいという気持ちは同じで、各協会が色々な活動をされている事がわかって良かったです。
そして、箕面ユネスコが大切にしている現地と繋がっていくという事をこれからも継続して行きたいと改めて思いました。
(前田 ひとみ)

■工夫を凝らし東日本大震災への義援金を募っておられる様子をお聞きし、箕面ユネスコでの教育や職を通しての活動も伝えることができました。色々な持ち味で被災地とつながり続けることを大切にしたいと思いました。
(大浜 淳子)



2014 近畿ブロック ユネスコ活動研究会

演者紹介
-Introduction of performer-

18日(土) コーラス 神戸市立 西遊小学校 「しあわせを運ぶ合唱団」

歌を通して、阪神・淡路大震災の教訓や思いを風化させないために、5・6年生希望者により結成された合唱団です。神戸復興のシンボルとなった「神戸ルミナリエ」の点灯式や震災関係のイベントやテレビ出演など、積極的に活動しています。一昨年には、その功績が認められ「青少年を地域で輝かせる賞」をいただきました。来年度の1月17日は、阪神・淡路大震災から20年という節目を迎えます。今日は大切に歌い継がれてきた「しあわせ運ぶように」と、息子さんを亡くされた遺族の方が作詞された新曲「笑顔の向こうに」を心を込めて歌います。

17日(土) 神戸市立西遊小学校 表彰式・発表会
聴覚力強化発展運動会ステージエンターテインメント

指揮者 プロフィール 白井 真 氏 神戸市立西遊小学校 音楽専科 工科教師

1960年神戸生まれ。
就学時は神戸市立西遊小学校(97年閉校)勤務。
その後、長田区の新成小学校、灘区の六甲小学校、兵庫区の明鏡小学校を経て、現在は灘区の西遊小学校勤務。
音楽専科、工科教師。

「しあわせ運ぶように」は、神戸ルミナリエでも歌い継がれ、神戸から新潟へ、そして英語・中国語・フランス語・ベルシャ語・イタリア語・カンボジア語・トルコ語・エスペラント語にも訳され、海外でも広く歌われている。小学生のための自作のオリジナル曲は300曲以上。平成17年度兵庫県教育文化奨励賞、平成18年度国際ソロプチミスト神戸第一回グローバル賞、平成22年度神戸市教育委員会・教育実践奨励賞、平成23年文部科学大臣優秀教員賞受賞。
平成26年神戸新聞奨励賞受賞。

2014年 近畿ブロック・ユネスコ活動研究会 13

2014 近畿ブロック ユネスコ活動研究会

演者紹介
-Introduction of performer-

18日(土) オープニングイベント 神戸市立 塩屋中学校 吹奏楽部

吹奏楽コンクールやアンサンブルコンテストなどは、ほぼ毎年神戸地区代表として兵庫県大会へ出場。マーチングコンテストでは連続で関西大会で金賞。これまで全日本マーチングコンテストに3度出場するなど、輝かしい実績を持つ塩屋中学校吹奏楽部です。
昨年は1,000人の地域のみならずお盆まつり、消費会も行いました。そんな中学生の地力ある演奏とともに、研究会の神戸の事が上がります！

19日(日) 記念講演 本曾 功 氏

講演テーマ「富士山の世界遺産登録の経緯」

プロフィール

1952年広島県高田町生まれ。
東京大学法学部卒、イェール大学MBA取得。
文化庁文化財部、文部科学省国際統括室などを経て、2010年国連教育科学文化機関(ユネスコ)日本政府代表部特命全權大使就任。2014年4月に第2次安倍内閣において内閣府参事(ユネスコの文化関係機軸担当)に任命される。

2014年 近畿ブロック・ユネスコ活動研究会 12

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

被災地を忘れない、食で繋がる みのおNPOフェスタ 2014 完売御礼！

9月21日（日曜日）から9月28日（日曜日）までの8日間、みのおNPOフェスタ2014が開催されました。21日のチャリティー物産展皆さんありがとうございました。また、（箕面市倉田市長からも激励いただきました！）



☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

箕面ユネスコ協会からのお知らせ！

書きそんじはがき募集します！（詳細が次号でお知らせします。）



***会費の納入について**
会員の皆様へ会費の納入のお願い（まだ平成25年8月現在、会費未納の皆様へ）
※年会費は一般会員、年3,000円。学生会員、1,000円
振込み先：箕面ユネスコ協会 銀行名：ゆうちょ銀行 金融機関コード：9900
店番：408 預金種目：普通 店名：四〇八（ヨンゼロハチ）
口座番号：5829689